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Capítulo 1-  Parte 2 
Más allá del mundo físico y material 
La Biblia nos revela que tenemos a nuestro alrededor un mundo físico y material. 

Todo lo que sucede a nuestro alrededor es percibido por nuestros cinco sentidos, los 

ojos, los oídos, el olfato, el gusto y el tacto. Esta es nuestra humanidad. Nosotros 

estamos desarrollándonos es el mundo material y físico que nos rodea. Sin embargo, 

la biblia enseña fuera del mundo de los cinco sentidos que de un punto filosófico es 

conocido como el mundo empírico. Cuando ustedes escuchen hablar del empirismo, 

se refiere a la rama de la filosofía que trata acerca de los cinco sentidos.  Por ejemplo, 

un ateo dice “yo no creo en lo que no veo”. Esa es la ideología de un ateo, no creo 

en lo que no veo, en lo que no oigo. En otras palabras, no creo en lo que no puedo 

percibir si no son solamente con mis cinco sentidos. Esto se le llama ateos empíricos 

porque ellos creen solamente la realidad de lo que se puede palpar o percibir con los 

cinco sentidos. Sin embargo, la biblia nos corre un velo o una cortina que trasciende 

el mundo físico y material que nos rodea y nos revela que existe otro mundo que 

trasciende al mundo físico. Por eso los que estamos siempre en el estudio de la biblia 

de la palabra de Dios, estamos siendo entrenados en ese mundo que trasciende lo 

físico y nos comenzamos a entrar en el mundo invisible espiritual que la biblia nos 

enseña.  Cuando Cristo vino al mundo, habló de una forma más profunda acerca de 

los demonios, del infierno y del cielo.  Estas tres cosas son de un mundo espiritual 

que no se ve y Jesús habló mucho de eso. Jesús bajó al mundo físico, al mundo 

material y no solamente bajo al mundo físico, sino que Él se hizo físico porque tomó 

forma física, tomó forma de hombre. Tomó forma física a través del nacimiento de 

una mujer física. A través del nacimiento, dice la biblia que habitó entre nosotros y 

vimos su gloria para revelarnos los misterios del mundo invisible espiritual que 

trasciende el mundo físico. (Juan 1:14) Jesús vino a enseñarnos los misterios de ese 

mundo invisible, espiritual, que sin duda influye en la vida de cada uno de nosotros.  

Jesús vino a correr el velo para mostrarnos las cosas que han de suceder. Nos habló 

del pasado, del presente y del futuro.  Vino a enseñarnos no solamente el pasado sino 

también el fin de la historia de la humanidad y esto es precisamente lo que se trata 

el libro de Apocalipsis. Apocalipsis es la revelación de Jesucristo, pero no cuando 

Jesucristo vivió aquí sobre la tierra. La revelación de Jesucristo en Apocalipsis no 

es la misma revelación que la del tiempo de la redención, sino que habla de después 

de la muerte y de la resurrección de Jesús.  En apocalipsis vemos a Jesús sentado en 

su trono con toda potestad y gloria y glorificado. Lo describe ya glorificado y es 

donde vamos a poder aprender qué es lo que va a suceder, lo que falta o el tiempo 

que falta. Lo que le va a pasar a esta humanidad.  
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¿A Quien es revelado?  
 Apocalipsis fue escrito en la última década del primer siglo, aproximadamente entre 

el año 90 al 97. El Apóstol Juan estaba preso, exiliado por el emperador Romano 

Domiciano y Jesucristo se le aparece a Juan ya glorificado y resplandeciente muy 

diferente a como se presentó aquí en la tierra. Apocalipsis 1:1 La revelación de 

Jesucristo, que Dios le dio, para manifestar a sus siervos las cosas que deben 

suceder pronto; Dice que Dios le dio esta revelación a Juan para que se las 

manifestara a sus siervos.  ¿quiénes son esos siervos de Dios? Al decir que se la 

manifestó a sus siervos quiere decir que es una revelación que todos aquellos que 

son siervos de Jesucristo deben de entender y deben de conocer y no ignorar los 

tiempos, las dispensaciones de Dios y las profecías que están escritas. Apocalipsis 

1:3 Bienaventurado el que lee, y los que oyen las palabras de esta profecía, y 

guardan las cosas en ella escritas; porque el tiempo está cerca. Si leen la biblia son 

bienaventurados. Si no la leen, no, porque van a ignorar muchas cosas que la biblia 

enseña. Bienaventurados los que siempre están leyendo y que también guardan las 

cosas que están inscritas. La biblia no es nomas leer como un cuento, sino que detrás 

de la lectura bíblica tiene que haber una intención muy profunda en nuestros 

corazones de obedecer lo que está escrito para poder identificarnos como esos 

siervos en Apocalipsis 1:3. Dios quiere manifestar a todos sus siervos las cosas que 

van a suceder. No debemos de ignorar los tiempos que estamos viviendo.  

Apocalipsis 1:1 La revelación de Jesucristo, que Dios le dio, para manifestar a sus 

siervos las cosas que deben suceder pronto; vemos que no se las dio a nadie más. 

No se las dio al astrólogo, al medio, ni a los brujos, se las dio a sus siervos. Tampoco 

se las dio a los que no se han entregado a Él ni a los que no le sirven. Solamente a 

sus siervos. Si no te has entregado, entonces vas a estar confundido, no le vas a hallar 

sentido a lo que dice ni vas a comprender la biblia porque la biblia es un libro de 

códigos que está encerrado para los siervos de Jesús únicamente. ¿Quiénes son esos 

siervos de Dios? Son todas aquellas personas que han servido, han seguido, han 

obedecido y han hecho la voluntad de Dios.  Hay cristianos que a lo mejor van a la 

iglesia, pero todavía no han creído en su nombre y no han tenido la revelación, el 

conocimiento pleno de Dios para poder servirle. 

Crecimiento del hombre interior 
 Pablo dijo que al hombre interior le convenía crecer y a él menguar (2 Corintios 

4:16) El hombre interior espiritual tiene que crecer y desarrollarse para que cuando 

vengas a la biblia la puedas entender y no te aburra cuando las leas. Hay personas 

que leen un minuto y la cierran porque no han podido encontrar ni sacar las riquezas 

que contiene. Esto es por falta de comprensión y de entendimiento espiritual. Les 

falta desarrollo espiritual. Son niños todavía, no han crecido y todavía necesitan de 

leche. La falta de crecimiento espiritual te hace un niño espiritual, sin desarrollarte, 
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sin poder entender las riquezas que contiene la Palabra de Dios. El crecimiento es 

tan necesario como lo es el nuevo nacimiento. Juan 3:3 Respondió Jesús, y díjole: 

De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere otra vez, no puede ver el reino 

de Dios. Por eso es importantísimo el nuevo nacimiento. Los siervos de Dios son los 

que practican y hacen la voluntad de Dios. Como lo dijo Jesucristo en Mateo 7:21 

No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos: más el que 

hiciere la voluntad de mi Padre que está en los cielos. El conocimiento no es 

solamente para tenerlo en la mente o algo que estamos aprendiendo de memoria. 

Para que el conocimiento sea realmente funcional, tenemos que aprender a vivirlo. 

No está solamente en nuestra mente, sino que vivimos en él.  Jesus dijo en Mateo 

7:20 Así que, por sus frutos los conoceréis. La fe demuestra el verdadero carácter de 

una persona, si es o no es siervo. La fe no hace algo que es contrario a los frutos del 

Espíritu Santo. 2 Timoteo 2:19. Pero el fundamento de Dios está firme, teniendo este 

sello: Conoce el Señor a los que son suyos; y: Apártese de iniquidad todo aquel que 

invoca el nombre de Cristo. No es simplemente conocer la biblia sino practicar la 

biblia. Puedes tener información de la biblia, pero sin practica no es lo mismo. Jesús 

sabe quiénes son sus siervos, quiénes son aquellos que cuando ven el mal se apartan 

y cambian el rumbo. Cuando comienzas a dominar tu hombre interior es cuando 

comienzas a entrenar tu vida espiritual. Cuando comienzas a dirigir tu vida de 

acuerdo al nuevo nacimiento. El nuevo nacimiento es una nueva especie que es 

criada conforme a Dios en justicia y en santidad. Estamos delante de un Dios que 

está presente en ese proceso todos los días. Cuando tenemos conciencia de la 

presencia de Cristo en nosotros todos los días, es cuando comenzamos a crecer y a 

desarrollarnos porque estamos conscientes de la presencia de Dios en nuestras vidas. 

Esto nos hace que nos apartemos del mal y que comencemos a educar y a dominar 

nuestro hombre interior y no darle los apetitos carnales que quiere. Todo lo que la 

carne quiere nos aparta de la comunión con Dios. Somos templo del Espíritu Santo 

y el temor de Dios está en nosotros y cuando te resistes a obedecer a Dios, se 

endurece tu corazón y será más difícil entender las verdades profundas de la Palabra 

de Dios. Las verdades bíblicas no se pueden entender con la mente natural porque 

se debe de examinar espiritualmente. (1 Corintios 2:14). Si no has sido fiel a Cristo, 

es imposible desarrollar una vida espiritual y que puedas acomodar lo espiritual a lo 

espiritual. Si estas en la carne, no tienes la capacidad de definir estas dos cosas y es 

muy probable que vayas sin rumbo, caminando por el mundo sin entendimiento.  Los 

siervos de Dios son los que se apartan de la iniquidad, del pecado y se purifican. 

Esto se llama inteligencia espiritual. Apocalipsis no solamente es un libro que es 

revelado a los siervos de Dios, sino que también es un libro sellado al entendimiento 

humano. Dios nos lo reveló a nosotros por el Espíritu, porque el espíritu todo lo 

escudriña aún lo profundo de Dios, mientras que el entendimiento humano es 

incapaz de poder entrar a las profundidades de Dios, de la Biblia.  La revelación es 

para los verdaderos siervos de Dios que están teniendo una guerra diaria en contra 



Capítulo 1 Parte 2 

15 
 

de la impureza. Todos los días tenemos oportunidades de que la impureza mental y 

emocional entre a nuestras vidas.  Cuando Dios nos perdonó, nos limpió e hizo un 

trabajo completo, desde la vista. el tacto y hasta el gusto. La biblia nos dice de los 

peligros que hay en los sentidos humanos para que nos cuidemos.  

Niveles de entendimiento 
En el mundo espiritual existen niveles de entendimiento para poder entender e ir 

visualizando el desarrollo y también viendo los niveles de crecimiento que vamos 

alcanzando cuando entramos en el conocimiento de Jesucristo.  Por ejemplo, el nivel 

de los recién nacidos o de los nacidos de nuevo es como el primer nivel. Este nivel 

describe algo que es criado a un nivel nuevo de excelencia pero a través de este 

nueva etapa de excelencia comienzas a desarrollar la regeneración. En la 

regeneración viene el perdón de nuestros pecados. El cristiano es perdonado cuando 

entra en el nuevo nacimiento porque entra a la regeneración entonces entra al perdón 

de Dios. En cuanto entramos a este ambiente, cuando nuestros pecados fueron 

perdonados en la muerte sustantiva de Cristo, de allí comienza un crecimiento, un 

desarrollo y una madurez espiritual que no puede parar. El desarrollo no puede parar 

o ¿acaso se puede parar el desarrollo de un bebe? Para que se desarrolle tiene que 

alimentarlo. En el nivel del nuevo nacimiento el cristiano va a comenzar a 

desarrollarse espiritualmente hasta ir alcanzando nuevos niveles. Efesios 4:13 Hasta 

que todos lleguemos á la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, á un 

varón perfecto, á la medida de la edad de la plenitud de Cristo: Tenemos como 

meta llegar a la medida de la edad de la plenitud de Jesucristo. No está hablando de 

la edad física sino del desarrollo espiritual al que nosotros tenemos como meta llegar. 

Dios quiere que cada creyente manifieste las cualidades de Jesucristo en su vida. 

Esto es lo que lo identifica como un siervo que tiene las cualidades de Cristo. Desde 

aquí comienza esta medida de madurez y de perfección espiritual a la que tenemos 

como meta. Pablo decía “prosigo al blanco” (Filipenses 3:14) Hay una meta o nivel 

que tenemos que alcanzar y cual es llegar a tener la imagen misma de Jesucristo. 

Tener la glorificación de Jesucristo para que el día de su venida nuestros cuerpos 

sean transformados y sean semejantes al cuerpo de su gloria.  Este desarrollo puede 

tardarnos toda nuestra vida y nunca para porque si parara superaríamos a Jesús, pero 

él va a perfeccionar lo que nos falte en el día de su venida.  Él va a perfeccionar a la 

medida de la edad de la plenitud de Cristo si no hubieres desmayado.  Retén lo que 

tienes para que ninguno tome tu corona.  Este crecimiento espiritual es el que hizo 

que Job pudiera soportar todo lo que le pasó en su vida. ¿Qué tanta madurez tienes 

para poder soportar las cosas que pueden suceder a tu alrededor? Job pudo alcanzar 

esa medida y soportar lo que le pasó aun sin entender lo que le estaba pasando. Lo 

mismo le pasó a José en Egipto. Dios quiere probar nuestro crecimiento, nuestra fe. 

Dios quiere saber de qué estamos hechos. ¿Que estaríamos dispuestos a hacer para 

demostrar que somos siervos, que somos maduros y capaces? ¿Que podría llegar a 
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tu vida para que seas probado de esta manera? Como lo hizo con Job y, a pesar de 

todo lo que le estaba pasando y sin entenderlo Job siguió confiando en Dios y siguió 

caminando con El.  Job no se soltó de la mano de Dios y aun dijo “aunque me mate 

Dios no voy a dejar de confiar en Él.” Cualquiera diría esta es una locura porque el 

mundo físico es limitado, torpe y no va más allá de lo que ve, toca, o de lo que 

percibe. El mundo espiritual tiene una visión más profunda, más sublime, más rica, 

más preciosa que no se puede comparar con la visión de lo que podemos ver tocar. 

Hay personas que no pasan de ahí y no puede entender las profundidades de Dios. 

Al ver el ejemplo de Job de cómo llegó hasta el final con esa confianza puesta en 

Dios, significa que nosotros podemos caminar en la vida sin entender 

necesariamente lo que nos pasa.  Al final tendremos la recompensa de haber 

mantenido nuestra dignidad espiritual intachable.  Esto es caminar por fe. Gálatas 

3:11 dice que el justo por la fe vivirá y la fe es confiar en Dios, aunque haya 

oscuridad en nuestro entorno. Confiar en Dios cuando no entendemos lo que está 

pasando, cuando las circunstancias son adversas y todo parece oscuro a nuestro 

alrededor.  Dios nos ha prometido “no te dejare, no te desamparare porque yo soy 

tu Dios que te esfuerzo, siempre te ayudaré, siempre te sustentaré con la diestra de 

mi justicia”. Tenemos la seguridad plena de que El camina con nosotros.  No te 

sueltes de su mano y aprende a convertirte en siervo. 

Entenderán los entendidos 
 Daniel 12:10 Muchos serán limpios, y emblanquecidos, y purificados; más los 

impíos obrarán impíamente, y ninguno de los impíos entenderá, pero entenderán los 

entendidos. Aquí está donde se hace la diferencia entre el que es espiritual y el que 

no es espiritual. El que cree en Dios y el que no cree en Dios. Los entendidos son 

los que realmente son siervos de Dios y van a poder comprender exactamente el 

tiempo en el que están viviendo y no van a poder ser de ninguna forma confundidos. 

Daniel está hablando de los tiempos del fin. Este es el tiempo de la purificación en 

que la iglesia tiene que estar apercibida. Es el tiempo de aquellos que tienen esta 

esperanza (1Juan 3:2) está pensando siempre en purificar su vida. Estamos en 

tiempos peligrosos y ninguno de los impíos entenderá, pero los entendidos 

comprenderán todo. Para los hijos de Dios el día de la venida de Cristo no va a llegar 

como ladrón. (2 Pedro 3:10) Pablo nos exhorta y dice cuídense para que aquel día 

no los sobre coja como ladrón sino que estén apercibidos, atentos, cuidadosos como 

las cinco vírgenes prudentes que estaban esperando al esposo. Salmos 111:10 El 

principio de la sabiduría es el temor de Dios: Buen entendimiento tienen cuantos 

ponen aquéllos por obra: Su loor permanece para siempre. El hacer su voluntad es 

el buen entendimiento. Los que están practicando la voluntad de Dios, las órdenes, 

sus mandamientos. Los que hacen su voluntad. Hacer su voluntad significa que ya 

no estamos en un nivel como en el nuevo nacimiento, sino que hemos crecido a otro 

nivel distinto y mientras más obedecemos, más nos consagramos y sucede algo 
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espiritualmente que se le llama comprensión espiritual.  Entre más crezcamos en 

esto, más confianza tenemos aquí en esta vida.  Te da más ánimo para seguir 

viviendo para Dios y tienes más sabiduría y entendimiento.  Esto viene como 

consecuencia porque practicamos lo que la biblia dice. Cuando existe esta práctica, 

comienzas a recibir todo el ánimo que necesitas, sabiduría, entendimiento y toda esa 

riqueza espiritual que la biblia contiene la puedes absorber, percibir y entra hasta lo 

más profunda de tu vida.  Eso es lo que nos da el privilegio de ser siervos para que 

entendamos los secretos profundos de Dios.  Dios nos da a que escojamos. 

Deuteronomio 11:26 He aquí yo pongo hoy delante de vosotros la bendición y la 

maldición: La vida y la muerte. Es un escogimiento individual, cada quien tiene que 

escoger lo que quiere, no es forzado. Deuteronomio 30:19 A los cielos y la tierra 

llamo por testigos hoy contra vosotros, que os he puesto delante la vida y la muerte, 

la bendición y la maldición: escoge pues la vida, porque vivas tú y tu simiente: Nos 

está diciendo cual escojamos, aunque Él no va a intervenir en nuestra decisión, pero 

dice que escojamos la vida. Es una decisión muy personal que Dios no va a forzar, 

pero si te endureces y sigues viviendo igual, se endurece tu corazón. 2 Cronicas 16:9 

Porque los ojos de Jehová contemplan toda la tierra, para corroborar á los que 

tienen corazón perfecto para con él. Locamente has hecho en esto; porque de aquí 

adelante habrá guerra contra ti. Dios examina cada vida, cada corazón para ver 

quien tiene un corazón perfecto para con El.  Dios está presente en nuestras vidas en 

todo lo que hacemos y también está en defensa de un pueblo obediente. Aquí la 

palabra poder del hebreo es la palabra “chazak” y significa esforzar, fortalecer, 

difundir, vigor, fuerza, ánimo. Esto ya trasciende de la forma superficial de leer la 

biblia o un texto. Si nosotros lo leyéramos por lo que realmente simboliza, dice que 

Dios está mirando lo que está pasando en el corazón del hombre para poder Dios 

esforzarlo, fortalecerlo, difundirle vigor, ánimo y fuerza.  Esto es solo si estamos 

dentro de la voluntad de Dios y sólo puede venir a través de la comunión con Dios. 

Dios está buscando mostrar su poder con aquellos que tienen un corazón perfecto 

para con El.  La palabra “perfecto” es la palabra “Shalam”. De ahí se deriva la 

palabra “Shalom” y significa maduro, completo, cabal. Es lo que Dios está buscando 

de cada uno de nosotros, que seamos personas maduras creyentes que están en un 

proceso constante hasta alcanzar la madurez. Hasta que lleguemos a la medida de la 

edad de la plenitud de Cristo. Que seamos completos, cabales y perfectos igual a 

Jesucristo. Dios quiere dar a conocer los secretos muy guardados del Apocalipsis a 

los que son sus siervos. Salmo 101:6 y 7 Mis ojos pondré en los fieles de la tierra, 

para que estén conmigo: El que anduviere en el camino de la perfección, éste me 

servirá. No habitará dentro de mi casa el que hace fraude: El que habla mentiras 

no se afirmará delante de mis ojos. Cuando dice que andan en los caminos está 

hablando de aquel que está dentro de un proceso de desarrollo y de crecimiento para 

llegar a la perfección y nosotros estamos peleando la buena batalla. Así que nos 

desmayamos, aunque nuestro cuerpo se desgaste.   


